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Macroregione

di Daniele Cassaghi

Euregio,CasaMoggioli
èlanuovasedetrentina
Sirafforzal’alleanza
Fugatti: «Vogliamo ascoltare i Comuni»

Pianificazione, personale, servizi:
la riforma di Gottardi non convince
Confronto in commissione. Critici ordini professionali e Italia Nostra, imprenditori favorevoli

TRENTO I n o d i s o n o q u e l l i g i à
espressi dai sindaci nei giorni
scorsi, ai quali si sono aggiun-
ti i problemi del personale de-
gli enti locali e della pianifica-
zione te torritoriale. Nella rna-
ta di audizioni in programma
i e r i m a t t i n a i n p r i m a m -c o
m i s s i o n e c o n s i l i a r e , l ’e l e n co
delle proposte di modifica le-
gate alla riforma istituzionale
f i r m a t a d a l l ’a s s e s s o re M a t t i a
G o t t a rd i s i è a l l u n g a t o u l t e -
r i o r m e n t e . R a f f o r z a t o d a l l e
critiche dei nsiglieri di mi-co
noranza.

La mattinata di nfronto èco
p a r t i t a con i l C o n s i g l i o d e l l e
autonomie. Il presidente Pa ri-
d e G i a n m o e n a c h e h a r i a s -
sunto le critiche già note: dal
«no» al presidente-sindaco fi-
no ai dubbi sul nuo dirigen-vo
te. «Osservazioni pienamente
c o n d i v i s i b i l i » h a n n o d e t t o
Ug o ssi (Azione) e Pietro DeRo
G o d e n z ( U p t ) . « Q u e s t a è un a
n o n r i f o r m a » h a r i n c a r a to la
dose Rossi, ricordando il pro-
gramma elettorale del centro-
destra: «Per prendere i voti di-
ceva no di abolire le Comunità
di i arriva lava lle. Po realtà». A
r i b a d i r e l e p e r p l e s s i t à s o n o
s t a t i a n c h e i si n d a c a t i , c h e s i
sono soffermati «sul pro-vero
blema: la nza di persona-ca re
l e » , l a m e n t a n d o a n c h e l ’a s -
s e n z a d i u n a c o  n c e r t a z i o n e
con il si n d a c a t o «s u u n d i s e -
gno di legge che ha l’ambizio-
n e d i i n t r o d u r r e un a r i f o r m a
istituzionale». «La montagna
h a p a r t o r i to un t o p o l i n o » h a
o s s e r v a t o M a r c e l l a To m a s i
(Uil).

Sulla questione della piani-
f i c a z i o n e s i s o n o con c e n t r a t i
q u i n d i s i a g l i o r d i n i p r o f e s -

sionali che Italia Nostra. I pri-
m i h a n n o f a t t o i l p u n t o s u l
r u o l o d e l l a C p c ( l a C o m m i s -
sione per pianificazione te rri-
t o r i a l e e d i l p a e s a g g i o d e l l a
Comunità), fissando la prima
osservazione: «La presenza di
un membro esperto di nomi-
na terza — hanno detto i pre-
sidenti di Architetti, Ingegne-
r i e A g r o n o m i M a r c o G i o va-
n a z z i , F r a n c e s c o M i s d a r i s e
C l a u d i o M a u r i n a — pu ò g a -
r a n t i r e a u t o r e v o l e z z a e t r a -
s p a r e n z a a l l ’ o p e r a r e d e l l a
Cpc. Quanto previsto dall’arti-
c o l a t o a l co n t r a r i o i p o t i z z a
u n a C p c d i n o m i n a e s c l u s i v a
d e l l e a m m i n i s t r a z i o n i com u -
nali: tale mmissione sareb-co

be quindi sostanzialmente un
d u p l i c a to de l l e C e c ( l a C o m -
m i s s i o n e e d i l i z i a c o m u n a l e ,
ndr) e s a r e b b e q u i n d i p o c o
u t i l e » . M a i l c o m p o n e n t e
esperto deve avere «una qua-
l i f i c a co m p r o v a t a d a c r i t e r i
oggettivi prestabiliti». E i pa-
reri della Cpc devono rimane-
re obbligatori.

Duro Beppo Toffolon di Ita-
l i a N o s t r a , c h e h a d e f i n i t o
« a m b i g u e » l e C o m u n i t à d i
val l e . E h a p ro s p e t t a t o un r i -
tor n o a l l a p i a n i f i c a z i o n e c o -
m u n a l e e p r o v i n c i a l e . S u l l e

Cpc, l’ambientalista ha rileva-
to «la presenza di politici nel-
l e c o m m i s s i o n i t e c n i c h e , i n
contrasto n le norme nazio-co
nali».

Un via libera alla riforma è
a r r i v a to in v e ce d a g l i i m p r e n -
ditori. «Bene il mantenimen-
t o d e l l ’ e n t e i n t e r m e d i o e i l
ruolo assegnato ai sindaci» ha
detto il segretario del coordi-
namento imprenditori Ro ber-
to Pallanch. Il quale ha auspi-
cato «che Comuni e Comuni-
tà di va lle creino un clima fa-
vo vor e l e a l l e i m p r e s e a n c h e
r e n d e n d o o m o g e n e e l e n o r -
me e le procedure».

Ma. Gio.
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Nel mirino

La sede della
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Giudicarie: in

questi giorni è
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La legge
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Mattia Gottardi,
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degli enti locali

è stato

sostituito da un

direttore

generale

TRENTO Un co r t i l e t t o es t e r n o
c o n a l c u n i a l b e r i , a l l ’ i n t e r n o
u n e l e g a n t e c o l o n n a t o e u n
atrio da.con un pianoforte a co
C a s a M o g g i o l i i n v i a G r a z i o l i
25 è la nuova sede trentina del-
l’Euregio, l’organismo che rac-
c h i u d e l e d u e p r o v i n c i e d i
Trento e Bolzano e il Tirolo au-
s t r i a c o . I l t a g l i o d e l n a s t r o è
a v v e n u t o a l l ’ i n d o m a n i d e l l a
p r i m a r i u n i o n e d e l C o n s i g l i o
dei Comuni dell’Euregio al Ca-
s t e l l o d e l B u o n c o n s i g l i o . N e l -
l’occasione l’attuale presidente
per le autonomie locali, Paride
Gianmoena, è stato individua-
to come il nte per le mu-refe re
n i c i p a l i t à a l l ’ i n t e r n o d e g l i o r -
g a n i s m i d e l l a m a c r o - r e g i o n e .
«La volontà è di ascoltare i Co-
m u n i e m e t t e r l i i n l a z i o n er e
l’Euregio», commenta il presi-
dente del Trentino e dell’Eure-
g i o M a u r i z i o F u g a t t i . I n s i e m e
a lu i , a l l ’ i n a u g u r a z i o n e e r a n o
presenti il pitano del Tiroloca
G ü n t h e r P l a t te r , i l v i c e p re s i -
d e n t e de l l ’ A l t o Ad i g e D a n i e l
A l f r e i d e r e nu m e r o s i s i n d a c i ,
t r a c u i F r a n c o I a n e s e l l i d i
Trento. I tre rappresentanti dei
t e r r i t o r i h a n n o a p p r o f i t t a t o
dell’evento per rendere noti gli
a r g o m e n t i d i s c u s s i i e r i n e l l a

g i u n t a d e l l a m a c r o - r e g i o n e :
col l a b o r a z i o n e s a n i t a r i a , m o -
bilità e giovani.

« L e p r o v i n c i e d i T r e n to e
B o l z a n o s t a n n o p o r t a n d o
a v a n t i u n p r otoc o l l o d ’ i n t e s a
s u tem i s a n i t a r i , c h e p o s s o n o
essere trattati in modo più ef-
ficiente se declinati su un ter-
ritorio di un milione di perso-
n e , a n z i c h é d i 5 0 0 m i l a —
spiega Fugatti — Abbiamo di-

scusso di ampliare il protoco l-
l o a l l ’ E u r e g i o . C i s a r a n n o
quindi giunte specializzate».

È s t a t a p o i d e l i b e r a t a l ’ i s t i -
t u z i o n e d i d u e g i o r n a t e d e l l a
m o b i l i t à : « È p a r t i c o l a r m e n te
g r a d i t o ch e u n a s i a i l 2 5 g i u -
g n o e s i a a b b i n a t a a l Fe s t i v a l
dell’Euregio “50 anni di Arge -
Alp”. Vi aspettiamo tutti a Lan-
d e c k » , a n n u n c i a P l a t t e r , c h e
di Arge-Alp è il presidente. La

seconda giornata è stata fissa-
t a d u r a n t e la s e t t i m a n a e u r o -
p e a d e l l a m o b i l i t à . Pe r c e l e -
brarla, quel giorno i possesso-
r i d e l l ’ E u r e g i o F a m i l y P a s s e
degli abbonamenti ai trasporti
p o t r a n n o c i r c o l a r e g r a t u i t a -
m e n t e su i m e z z i p u b b l i c i d i
t u t t a l a m a c r o - r e g i o n e . S e m -
pre sulla questione degli spo-
stamenti, Platter rivela: «Ci so-
no proposte concrete per per-
mettere ai ciclisti di conoscere
m e g l i o l ’ E u r e g i o » . I l r i f e r i -
mento è alla lazione nclu-re co
s i v a su l l e p i s t e ci c l a b i l i p r e -
s e n t a t a i e r i . S u l tem a d e i t r a -
s p o r t i , A l f r e i d e r a g g i u n g e :
«Abbiamo discusso di proget-
ti che involgono anche l’Au-co
tobrennero».

Al te rmine della giunta, so-
no stati visionati i risultati del
l ’ i n d a g i n e E u r e g i o - M o n i to r ,
d a c u i è e m e r s a u n a c r e s c i t a
della conoscenza della macro-
regione da parte dei cittadini.
« I s o n d a g g i c i d a n n o l a for z a
di derecontinuare, ci fanno ve
c h e l i g i o van i s i i n c o n t r a n o e
conoscono l’Euregio. I progetti
d i ve n t a n o co n c r e t i e q u e s t o è
ciò che più mi sta a cuore» è il
commento di Alfreider. Anche
Fugatti ritiene opportuno con-
cen t r a r s i s u l l e n u o ve g e n e r a -
zioni: «Dobbiamo investire su
q u e s t o . H o g i à f a t t o us c i t e al -
l ’ i n ter n o d e l l e s c u o l e t r e n t i n e
per spiegare la bontà del pro-
g e t t o » . E l ’ i n a u g u r a z i o n e d i
C a s a M o g g i o l i s e r ve a n c h e a
questo. «Qui i giovani potran-
n o t r o v a r e i n f o r m a z i o n i —
c o n c l u d e F u g a t t i , c h e i n f i n e
o s s e r v a — Cr e  d o c h e s i a u n
g r a n d e p a s s o a v a n t i a ve r e t a -
gliato il nastro della sede tren-
tina dell’Euregio».
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Taglio del nastro Günther Platter e Maurizio Fugatti

❞UgoRossi (Azione)
Il centrodestra, per i voti,
hapromesso di abolire
leComunità di valle
Ma la realtà è un’altra

Grandi rnivorica

Orsi, sei nuove cucciolate

S
ono sei le cucciolate di
orsi di cui è stata
accertata la presenza in

Trentino. Un a mappa
permette di conoscere le
aree dove ci sono
attualmente fe mmine di
orso ac mpagnate daco
piccoli dell’anno: la mappa,
curata dal Servizio
faunistico della Provincia,
viene aggiornata da inizio
primavera, in base alle

informazioni raccolte e
verificate. Le possibili aree
di presenza di orse
ac mpagnate da cucciolateco
sono rappresentate n unco
cerchio di 4 chilometri di
diametro attorno al punto
della segnalazione, alla luce
delle pacità dica
spostamento delle stesse
nel periodo primaverile e di
inizio estate.
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Trimestrali

Casse rurali: crescono la raccolta e i crediti erogati nel 2021

U n andamento positivo
della raccolta, spinta
soprattutto dal

risparmio gestito, e un
aumento dei crediti ai clienti
che crescono anche in
qualità. È questo, in sintesi,
il quadro che emerge
dall’analisi dei bilanci
relativi al primo trimestre di
quest’anno delle Casse rurali
trentine.

I dati sono stati illustrati
ieri nel convegno del settore
del credito, da cui è arrivata

l’indicazione del nuovo
presidente della Cassa rurale
Vallagarina Maurizio Maffei
come candidato del settore
da presentare all'assemblea
del 10 giugno per la
sostituzione di Adriano Orsi
nel a dellacd Fe derazione
trentina della co operazione.
Tornado all’analisi
dell’attività, rispetto allo
stesso periodo del 2021, la
rac nosciuto unco colta ha
balzo del 6,4%. Se guardiamo
al solo risparmio gestito, la

crescita è dell’11% anno su
anno. I crediti netti alla
clientela sono aumentati del
2,1% su base annua. Le masse
intermediate arrivano ai 31
miliardi mplessivi. Sulco
fronte della qualità dei
prestiti, i crediti deteriorati
sono scesi del 2,5% rispetto
al 2021. Il tasso di perturaco
totale delle sofferenze è del
78%. abili le altreSt voci del
conto economico. «Nelle fasi
d’uscita dall’emergenza
Covid, il 70% degli interventi

governativi e locali sono stati
intermediati da Casse Rurali
— dichiara il presidente di
Feder opco Ro berto Simoni
— Quando usciremo dalla
crisi della guerra, l’apporto
del credito co operativo sarà
fondamentale». Ma «è
importante che si
alleggerisca il peso
normativo sulle banche», è
l’appello di Augusto
dell’Erba, presidente di
Feder sse.ca
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